



**PROGRAM KERJA KULIAH KERJA NYATA (KKN)
INTEGRASI-INTERKONEKSI UIN SUNAN KALIJAGA YOGYAKARTA
KELOMPOK 82 ANGGARAN 105**

Lokasi : Ngrendeng Lor

Desa : Sobayan

Kecamatan: Pedan

Kabupaten : Klaten

DPL : Fitri Zaelina, S.E.I., M.E.K.

NO	NAMA	NIM	Prodi	FAKULTAS
1.	Irfan Agung Prakoso	18105020009	Studi Agama-Agama	FUPI
2.	Ayik Khusnul Khotimah	18108030053	Manajemen Keuangan Syariah	FEBI
3.	Eka Nur Wahyuni	18101010020	Bahasa dan Sastra Arab	FADIB
4.	Iin Widyaningrum	18108040061	Akuntansi Syariah	FEBI
5.	Iksan Adi Nugroho	18108010080	Ekonomi Syariah	FEBI
6.	Ilham Danu Kusuma	18102050036	Ilmu Kesejahteraan Sosial	FDK
7.	Luthfii Khairunnisaa	18106030036	Kimia	FST
8.	M. Nohan Daffa Assidiq	18102050055	Ilmu Kesejahteraan Sosial	FDK
9.	Mukhlis Nur Fathi Rahayu	18106000034	Pendidikan Matematika	FITK
10.	Sanchia Fairuz Salsabil	18108040057	Akuntansi Syariah	FEBI
11.	Sari Susiloningsih	18101020068	Sejarah Kebudayaan Islam	FADIB
12.	Vica Fristanti	18108040029	Akuntansi Syariah	FEBI

**KULIAH KERJA NYATA
UIN SUNAN KALIJAGA YOGYAKARTA
TAHUN 2021**

KKN 105 NGRENDENG LOR, SOBAYAN

A. PENDAHULUAN

Perguruan tinggi merupakan sebuah institusi tertinggi dalam pendidikan dan memiliki sebuah pedoman yang dikenal dengan Tri Dharma Perguruan Tinggi. Dalam pedoman tersebut mencakup tiga bidang yang menjadi pedoman utama dalam pelaksanaan pendidikan di perguruan tinggi, yaitu pendidikan, penelitian, dan pengabdian masyarakat. Salah satu bentuk penerapannya dapat berupa sebuah kegiatan yang dikenal dengan sebutan Kuliah Kerja Nyata (KKN).

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan serangkaian aktivitas dalam rangka kontribusi perguruan tinggi terhadap masyarakat yang bersifat kongkrit dan dapat dirasakan langsung manfaatnya oleh masyarakat. Selain itu, kegiatan ini juga memberikan pembelajaran bagi mahasiswa secara nyata (riil) di lapangan dan berhadapan langsung dengan masyarakat. Mahasiswa juga dituntut untuk mampu memberikan sumbangsih guna membantu pemecahan masalah di lingkungan masyarakat.

Dalam hal ini, mahasiswa yang merupakan komponen sosial di masyarakat, kegiatan KKN juga menjadi ajang silaturahmi, advokasi, komunikasi, edukasi, dan wadah koordinasi untuk menguatkan fungsinya sebagai anggota masyarakat, baik dalam bidang agama, kesehatan, pendidikan, pemberdayaan ekonomi, dan lingkungan. Untuk itu, perlulah kegiatan KKN ini dilaksanakan dan yang menjadi salah satu sasaran utama KKN adalah Dusun Ngrendeng Lor, Desa Sobayan, Kecamatan Pedan, Kabupaten Klaten.

B. GAMBARAN DUSUN NGRENDENG LOR DESA SOBAYAN KECAMATAN PEDAN KABUPATEN KLATEN

Dusun Ngrendeng Lor terletak di Desa Sobayan, Kecamatan Pedan, Kabupaten Klaten, dan termasuk dalam wilayah Jawa Tengah. Wilayah Dusun Ngrendeng Lor sendiri terdiri dari 7 RT dan 2 RW, yakni Rw 07 dan 08. Masyarakat dusun Ngrendeng Lor sendiri kebanyakan bermata pencaharian buruh dan ibu-ibunya kerja sampingan menjahit keset dari kain kain sisa.

Narahubung tempat kegiatan:

Ibu Ruwi Handayani (Kepala Desa Sobayan) Nomor hp : +62 858-6731-5410

C. TEMA KEGIATAN

Dalam kegiatan KKN ini, kelompok kami akan mengusung tema: “**OPTIMALISASI TINGKAT PRODUKTIVITAS MASYARAKAT DI ERA *NEW NORMAL***”. Maksud dari tema yang kami usung ini bahwa KKN ini diharapkan mampu mengembalikan dan mengoptimalkan tingkat produktivitas masyarakat khususnya di Dusun Ngrendeng Lor, Desa Sobayan, Kecamatan Pedan, Kabupaten Klaten di kondisi *new normal* seperti saat ini. Optimalisasi dapat dilakukan dalam bidang agama, pendidikan, sosial, dan kesehatan.

D. PROGRAM KERJA

1. PROGRAM KERJA INTI

a. Bidang Kesehatan

1) Pembagian Covid Kit

Pembagian Covid Kit ini merupakan program kerja yang masuk dalam bidang kesehatan dan sosial. Target sasaran program kerja ini adalah seluruh warga Desa Sobayan RW 07 dan RW 08. Program ini akan dilakukan dengan membagikan masker dan pengadaan *hand sanitizer* di tempat-tempat umum, seperti masjid. Program ini akan dilakukan dua kali dalam satu periode KKN kali ini. Tujuan dari program ini untuk memberikan bantuan kepada sesama dan mengingatkan kepada masyarakat untuk tetap menjaga kebersihan dan kesehatan dengan menggunakan protokol kesehatan. Diharapkan dengan adanya program kerja ini dapat memberikan kebahagiaan kepada masyarakat dan sama-sama saling membantu mengingatkan untuk tetap memakai protokol kesehatan di mana pun berada.

2) Pembagian Leaflet Tentang Covid

Pembagian leaflet tentang Covid ini juga merupakan program kerja yang masuk dalam bidang kesehatan. Target sasaran program kerja ini adalah seluruh warga Desa Sobayan RW 07 dan RW 08. Leaflet yang akan dibagikan ini berisi tentang sosialisasi dan ajakan untuk meningkatkan kesadaran masyarakat tentang bahaya Covid-19. Tujuan dari program ini untuk mengingatkan dan mengajak masyarakat agar terus meningkatkan tingkat kesadaran dan kewaspadaan masyarakat tentang Covid-19.

3) Pembuatan Poster Tentang Protokol Kesehatan

Program kerja bidang kesehatan lainnya adalah pembuatan poster yang berisi tentang protokol kesehatan. Target sarannya adalah masyarakat dan khalayak publik. Program kerja ini dilakukan dengan mencetak dan menempelkan poster-poster terkait protokol kesehatan dan kebiasaan baru yang dapat dilihat oleh orang banyak. Tujuan dari program ini tidak lain untuk memberikan edukasi dan pemahaman kepada masyarakat tentang adaptasi kebiasaan baru karena adanya Covid-19, di mana harus menaati segala kebijakan pemerintah dan tetap menggunakan protokol kesehatan.

4) Sosialisasi Covid dengan Video

Selain program-program kerja bidang kesehatan yang telah disebutkan sebelumnya, program kerja bidang kesehatan selanjutnya adalah sosialisasi Covid-19 menggunakan video. Sasaran yang dituju adalah pengguna sosial media, khususnya *Instagram* dan *WhatsApp Group* yang ada di Desa Sobayan. Program ini dilakukan dengan membuat video-video yang berkaitan dengan Covid-19, kemudian video-video tersebut diunggah ke sosial media. Tujuan dari program kerja ini untuk mengingatkan dan mengajak masyarakat agar terus meningkatkan tingkat kesadaran dan kewaspadaan masyarakat tentang Covid-19.

5) Penyemprotan Disinfektan

Penyemprotan disinfektan juga merupakan program kerja yang masuk dalam bidang kesehatan. Target sasaran dari program kerja ini adalah rumah-rumah Desa Sobayan RW 07 dan RW 08. Program ini dilakukan dengan menyemprot bagian-bagian rumah yang terletak di Desa Sobayan dengan cairan disinfektan. Program ini akan dilaksanakan dua hingga tiga kali dalam periode KKN kali ini. Tujuan dari program kegiatan ini adalah untuk membantuantisipasi dan pencegahan dini terkait penyebaran virus Covid-19 di Desa Sobayan

b. Bidang Pendidikan dan Agama

1) Pembuatan Poster Edukasi

Pembuatan poster edukasi adalah program kerja yang masuk ke dalam bidang pendidikan dan agama. Target sarannya adalah masyarakat dan khalayak umum. Program kerja ini dilakukan dengan mencetak dan menempelkan poster-poster edukasi khususnya mengenai keagamaan di masjid-masjid yang terletak di Desa

Sobayan. Harapannya dari program kerja ini adalah masyarakat mendapatkan pemahaman tentang hal-hal pendidikan dan agama.

2) Lomba Virtual untuk Anak-anak

Lomba virtual untuk anak-anak adalah program kerja bidang pendidikan dan agama. Target sasaran dari program ini adalah anak-anak yang berada di Desa Sobayan RW 07 dan RW 08. Tujuan dari program ini adalah memberikan kesempatan yang baik sebagai wadah menuangkan ide dan kreatifitas anak-anak serta mendorong anak-anak Desa Sobayan agar tetap produktif walaupun di masa pandemi.

3) Pengadaan Taman Baca

Program kerja bidang pendidikan dan agama lainnya adalah pengadaan taman baca. Lokasi yang menjadi target untuk menjadi taman baca adalah ruang kosong yang terdapat di masjid-masjid Desa Sobayan. Tujuan dari program kerja ini adalah untuk memberikan wadah bagi anak-anak dan masyarakat Desa Sobayan dalam peningkatan minat baca. Program kerja ini dilakukan dengan membuat rak buku dan kemudian mendonasikan buku-buku, khususnya al-Quran dan buku Iqra'.

c. Bidang Sosial

1) Pembuatan Spanduk untuk Peringatan Hari Besar

Salah satu program kerja bidang sosial adalah pembuatan spanduk untuk peringatan hari besar. Karena memang dalam periode KKN kali ini, bertepatan dengan hari besar nasional, yaitu Hari Ulang Tahun Republik Indonesia ke-76, maka kami akan turut serta meramaikan dan berpartisipasi dalam peringatan HUT RI tersebut dengan cara membuat spanduk. Program kerja ini dilakukan dengan mencetak dan memasang spanduk peringatan HUT RI di sejumlah gang yang berada di Desa Sobayan RW 07 dan RW 08.

2) Pembagian Sembako untuk Warga Kurang Mampu

Program kerja bidang sosial lainnya adalah pembagian sembako untuk warga yang kurang mampu. Sasaran dari program ini adalah warga desa Sobayan yang dirasa kurang mampu. Program kerja ini dilakukan dengan membagikan bingkisan yang berisi sembako kepada warga Desa Sobayan yang masuk dalam kelompok kurang mampu. Diharapkan dengan adanya program kerja ini dapat memberikan

kebahagiaan kepada masyarakat yang membutuhkan dan membantu kebutuhan sembako di masa pandemi seperti saat ini.

3) Sosialisasi Literasi Digital

Sosialisai literasi digital juga merupakan program kerja bidang sosial. Sasaran dari program ini adalah masyarakat Desa Sobayan. Tujuan dari program ini adalah untuk meningkatkan kecakapan digital masyarakat agar mampu menciptakan lebih banyak konten-konten kreatif yang mendidik; menjadikan keberadaan koneksi digital memiliki kebermanfaatan dan nilai tambah bagi masyarakat; dan membantu masyarakat agar terhindar dari kejahatan-kejahatan digital, seperti hoaks, penipuan daring, ujaran kebencian, dan sebagainya. Program kerja ini dilakukan dengan membagikan video terkait literasi digital di *WhatsApp Group* yang ada di Desa Sobayan dan sosial media lainnya. Kemudian juga melakukan sosialisasi di perkumpulan pemuda dan ibu-ibu yang ada di Desa Sobayan.

2. PROGRAM KERJA HARIAN

1) Bimbingan Belajar

Bimbingan belajar merupakan salah satu program kerja harian dalam bidang pendidikan. Sasaran yang dituju dari program kerja ini adalah anak-anak usia sekolah dasar yang ada di Desa Sobayan. Program ini berupa pendampingan belajar kepada anak-anak di tengah pandemi Covid-19 melalui media virtual seperti *Zoom Meeting*, *Google Meet*, dan *WhatsApp*. Tujuan dari program ini adalah untuk membantu kegiatan belajar anak-anak sekolah Desa Sobayan di tengah pandemi saat ini yang mengharuskan mereka melaksanakan pembelajaran sekolah. Program kerja harian ini dilaksanakan tiga kali tiap pekan yaitu hari Selasa, Kamis, dan Sabtu.

2) TPA Online

Untuk program kerja harian lainnya di bidang agama, ada TPA Online. Target sasaran dari kerja ini juga anak-anak yang ada di desa Sobayan. Program ini dilakukan dengan mengajak anak-anak Desa Sobayan untuk mengirim setoran bacaan atau setoran hafalan melalui *Voice Note*, *Video Call*, *Zoom Meeting*, atau *Google Meet*. Tujuan dari program ini adalah untuk membantu anak-anak agar tetap produktif

dengan melaksanakan kegiatan keagamaan walaupun di masa pandemi. Program kerja ini dilaksanakan satu kali setiap pekan, yaitu pada hari Jumat.

3. PROGRAM KERJA INSIDENTAL

Program kerja insidental adalah program kerja yang tidak terencana sebelumnya, dilaksanakan pada waktu-waktu tertentu saja, dan merupakan program yang berkaitan dengan kegiatan partisipasi mahasiswa KKN di masyarakat. Program kerja insidental juga merupakan program yang sifatnya mendesak, dan umumnya atas permintaan warga/pemerintah setempat atau hal lain yang dianggap khusus, misalnya program-program di desa atau kecamatan.

E. WAKTU PELAKSANAAN

12 Juni 2021 sampai dengan 31 Agustus 2021.

F. MITIGASI RISIKO

Kegiatan KKN ini dilaksanakan dengan *hybrid system*, di mana dengan menggabungkan kegiatan *online* dan *offline*. Hal ini mengingat angka kasus Covid-19 di Indonesia, khususnya di Kabupaten Klaten juga belum mereda. Untuk kegiatan *offline*, akan diterjunkan 4-5 anggota kelompok saja untuk melaksanakan tugas di lapangan. Setiap anggota kelompok yang bertugas, wajib memakai masker dan selalu sedia *hand sanitizer*. Setiap mengadakan kegiatan perkumpulan diadakan pengecekan suhu, memakai masker, jaga jarak, dan pemastian mencuci tangan ataupun memakai *hand sanitizer*. Adapun anggota kelompok yang berasal dari luar klaten ada disertai surat bebas Covid-19 (*Rapid Test*).

G. PENUTUP

Demikian rancangan program kerja kelompok KKN kami yang dapat sebagai kerangka acuan dalam pelaksanaan kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) di Dusun Ngrendeng Lor, Desa Sobayan, Kecamatan Pedan, Kabupaten Klaten. Harapannya, rancangan ini mampu menjadi gambaran umum kegiatan KKN nanti dan mampu dijadikan pertimbangan untuk membantu memperlancar dan menyukseskan kegiatan ini. Hal-hal yang belum terdapat dalam rancangan ini, akan ditetapkan di kemudian hari. Semoga kegiatan ini dapat memberikan kontribusi

positif dan mampu mengoptimalkan tingkat produktivitas masyarakat setempat. Atas perhatiannya, kami ucapkan terima kasih.